

## **Journée Nationale de Deuil en Hommage à Mayotte et aux Sinistrés du Cyclone Chido**

Mesdames, Messieurs, les élu(es),  
Chères habitantes et chers habitants de Choisy-le-Roi,

Nous sommes réunis aujourd'hui dans une douleur partagée, pour honorer la mémoire des victimes du cyclone Chido qui a durement frappé Mayotte. En cette journée nationale de deuil, c'est toute une nation qui pleure, mais c'est aussi toute une nation qui se mobilise, unie dans la solidarité et la fraternité.

Mayotte, ce territoire cher à notre République, a été profondément marqué par cette tragédie. Des vies ont été brisées, des familles disloquées, et des maisons réduites à néant. **Pourtant, face à ce drame, nous devons, ensemble, faire preuve d'une solidarité sans faille.**

La détresse qui s'exprime là-bas n'est pas éloignée de nous. Elle nous concerne tous. Ces femmes, ces hommes, ces enfants qui ont tout perdu sont nos concitoyens. Ils partagent notre drapeau, notre devise, et nos valeurs. Et aujourd'hui, c'est à nous, en tant que nation, de leur démontrer que leur douleur est aussi la nôtre.

**À Mayotte, il ne s'agit pas seulement de reconstruire des maisons, mais de reconstruire des vies.**

C'est pourquoi, ici, à Choisy-le-Roi, nous avons voulu envoyer un message fort : **nous ne les oublierons pas.** Nous avons voté lors du dernier conseil municipal une aide exceptionnelle de 5 000 euros, malgré un contexte budgétaire difficile.

Mais au-delà de nos actions locales, j'appelle également chacun d'entre vous à agir. Chaque geste compte, chaque mot de soutien est une pierre à l'édifice de la résilience collective.

**La République, c'est une promesse : celle de ne laisser personne de côté.** Aujourd'hui, cette promesse doit résonner plus fort que jamais. Dans cette épreuve, nous devons être une nation unie, un peuple solidaire.

Mes chers concitoyens,  
Nous nous inclinons devant la mémoire de celles et ceux qui ont perdu la vie. Nous pensons à leurs familles, à leurs proches, et à tous ceux qui, là-bas, affrontent des jours sombres.

Nous leur disons aujourd'hui : **vous n'êtes pas seuls.**  
Et nous affirmons, avec force : **Mayotte est dans nos cœurs, et nous serons à vos côtés pour surmonter cette épreuve.**

Je vous invite, maintenant, à observer une minute de silence, en hommage aux victimes et en témoignage de notre solidarité indéfectible.

*(Une minute de silence)*

Merci. Continuons ensemble à porter la lumière de l'espoir, pour Mayotte et pour tous ceux qui souffrent.

Vive la solidarité. Vive la République. Vive la France !